

Conferencia de Prensa del Presidente de la República junto a Canciller de Brasil  
CONFERENCIA DE PRENSA DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,  
RICARDO LAGOS, CON CANCELLER DE BRASIL, CELSO LAFER, EN CERRO  
CASTILLO

VIÑA DEL MAR, 24 de febrero de 2001

S.E.: Hemos tenido una conversación con nuestro amigo el Canciller de Brasil, Celso Lafer. Hemos pasado revista a una agenda bilateral muy rica y también respecto de aquellos temas que en el ámbito multilateral nos convocan a ambos países.

Señalamos una revista de lo que tenemos que seguir avanzando en el ámbito de Mercosur, en el ámbito político, económico, social, luego lo que son nuestras definiciones para eventos próximos, particularmente el Alca y la próxima reunión en Quebec, en Canadá. Y allí constatamos una común visión de cómo abordar de una manera común lo que van a ser los desafíos allí, particularmente los planteamientos que se hagan, le explicamos también las razones por las cuales Chile está haciendo el inicio de estas negociaciones del Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos, las razones para ello, y luego, por cierto, vimos también lo que son los otros temas de nuestra agenda, en el ámbito bilateral tomamos nota con mucho agrado del avance de las negociaciones para la doble tributación, que han comenzado, y esperamos también tener la visita del Presidente Cardoso en el inicio del segundo semestre de este año. Creo que esa va a ser una oportunidad excepcional para poder concretar muchos de los temas comunes que tenemos por delante.

En un tema más específico, respecto al tema del Alca, estamos acordes en que lo importante, más que los plazos, son los contenidos de lo que vamos a ver, cuáles son los temas específicos que tenemos que abordar. Y en eso nos parece, en consecuencia, que tenemos que tomar un planteamiento, en lo posible, común sobre varios de estos temas.

En suma, fue una reunión tremendamente grata, en que pasamos también revisión a otros temas de la agenda, y sobre eso estoy seguro que el Canciller Lafer va a poder hablar con mucha mayor propiedad.

Pregunta: Quería formular una consulta respecto de la participación de Chile en el Mercosur y en qué medida pudiera influir en algún Tratado de Libre Comercio de Chile con Estados Unidos.

S.E.: Bueno, básicamente hemos entendido Mercosur como un entendimiento muy amplio en el sentido político, económico, social, cultural y, por lo tanto, reducir Mercosur exclusivamente a un entendimiento de una unión aduanera, de una política arancelaria, sería inadecuado. Ahora, debemos trabajar, y nos hemos propuesto, para llegar también a concordar en ese ámbito. Pero, en el intertanto hemos coincidido en la necesidad de continuar fortaleciendo el entendimiento de convergencias de políticas macroeconómicas que han hecho las reuniones de presidentes de Banco Central y ministro de Hacienda, la necesidad de profundizar algún tipo de mecanismos para solución de controversias. Es decir, un conjunto muy amplio de elementos también en el ámbito económico que nos permiten profundizar el nivel de las relaciones, a partir de la realidad que tenemos niveles todavía, arancelarias, distintos.

Pregunta: ¿Las palabras del arzobispo Errázuriz son un respaldo al Gobierno? ¿Lo toma así?

S.E.: No, no. Yo tomo las palabras del arzobispo Errázuriz como un proceso en que él desde su nueva alta investidura de Cardenal quiere hacer una reflexión sobre de qué manera podemos avanzar en un entendimiento entre los chilenos, en esta larga y peculiar transición. Sin duda que es una colaboración, es una ayuda todo lo que en ese sentido venga, bienvenido, y si viene de una autoridad como la del nuevo Cardenal, tanto mejor. Por cierto que nos ayuda.

Pregunta: ¿Esto coincide con la decisión de los Comandantes en Jefe de no apelar a la Ley de Seguridad?

S.E.: No, son cosas muy distintas. Gracias.